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За неделю в округе про-
изошло 3 пожара и 5 воз-
гораний. Пострадал 1 че-
ловек.

На улице Менжинского 
сиделка спасла 
женщин от огня

Днём пожарные подраз-
деления выезжали в Ба-
бушкинский район: загоре-
лась квартира в доме 32, 
корп. 2, на улице Менжин-
ского. До их прибытия си-
делка вынесла в безопас-
ную зону больную женщи-
ну и её 94-летнюю мать. 
Пожарные ликвидирова-
ли огонь. Одна женщина 
была госпитализирована 
с отравлением продукта-
ми горения, но сейчас её 
жизни ничего не угрожа-
ет. Причина пожара — ко-
роткое замыкание в удли-
нителе. 

В Отрадном квартира 
загорелась 
из-за свечки 

Квартира дома 12, 
корп.1, на улице Хачату-
ряна загорелась днём. По-
жарных вызвали соседи, 
почувствовав запах дыма, 
но жильцы загоревшейся 
квартиры самостоятель-
но ликвидировали огонь 
до их прибытия. В резуль-
тате происшествия никто 
не пострадал. Как оказа-
лось, причиной пожара 
стала церковная свечка: 
хозяева оставили её без 
присмотра.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

З
олото Кубка мира по 
пауэрлифтингу завое-
вал пожарный 29-й по-
жарно-спасательной 

части Рустам Бегерин. На со-
ревнования, которые прошли 
в подмосковном Долгопруд-
ном, съехались 1460 спорт-
сменов из 12 стран мира — от 
США до Ирана.

Как рассказал «ЗБ» Рустам, 
этим соревнованиям пред-
шествовала серьёзная под-
готовка. 

— Я тренировался каждый 
день по несколько часов, 
пришлось даже сбросить 
10 килограммов, чтобы по-
пасть в нужную весовую ка-
тегорию, — говорит он.

На счету у Рустама много 
побед. Он абсолютный чем-
пион страны, чемпион Ев-
ропы и чемпион мира по па-
уэрлифтингу.

— Но эти соревнования 
стали для меня самыми вол-
нительными, — говорит 
он. — Было много сильных 
участников, к тому же про-
водила Кубок мира незна-
комая американская лига. 
С волнением удалось спра-
виться силой воли. И в ито-
ге победа — 1-е место в ка-
тегории 100 килограммов, 
— рассказал «ЗБ» спортсмен.

Теперь Рустаму присвоено 
звание мастера спорта меж-
дународного класса. Кстати, 
спорт, по словам спортсмена, 
помогает ему и в работе. В по-
жарно-спасательной части в 
Бибиреве он работает с 2015 
года. А в такой профессии 
нужно всегда быть в форме.

Анна САХАРОВА

Парковка 
в новогодние праздники 
будет бесплатной

Ставить автомобиль на лю-
бой стоянке в зоне парковоч-
ного пространства столицы 
можно бесплатно с 31 декаб-
ря по 8 января включительно. 
Об этом написал мэр Москвы 
в своём микроблоге в «Твит-
тере». Оставить автомобиль 
бесплатно можно будет на 
любой уличной парковке, ко-
торая включена в зону парко-
вочного пространства города. 
Плоскостные стоянки со шлаг-

баумами продолжат работать 
по действующим тарифам.

В Лосинке принимают 
подарки для инвалидов

Помочь подопечным психо-
неврологического интерната 
№23 предлагает Бабушкин-
ский парк. Все желающие 
могут принести для них ново-
годние подарки: наборы для 
вышивания, рукоделия, сбор-
ные модели техники, каранда-
ши и краски, спортивный ин-
вентарь. Подарки принимают 
ежедневно до 29 декабря с 
9.00 до 18.00 в здании дирек-
ции парка. 

КОРОТКО ii

Пожарный из Бибирева — 
снова лучший силач планеты

Перед соревнованиями 
пришлось скинуть 
10 килограммов

Подведены итоги городско-
го конкурса «Город для всех». 
Лучшей организацией культу-
ры Москвы признан Бабуш-
кинский парк культуры и отды-
ха. Одним из основных крите-
риев высокой оценки стало то, 
что парк полностью адаптиро-
ван для инвалидов.

— Наш парк полностью от-
вечает всем требованиям без-
барьерной среды, — говорит 
пресс-секретарь парка Ека-
терина Скоридова. — Напри-
мер, есть специальные туа-
леты, вход в администрацию 
оборудован подъёмником, 
 везде пандусы. Детская пло-
щадка оборудована аттракци-
онами для детей с ограничен-
ными возможностями здоро-
вья. Так что в нашем парке те-
перь комфортно всем!

Алексей ТУМАНОВ

Бабушкинский парк — лучший в Москве

Уникальный кадр уда-
лось сделать фотоанима-
листу и сотруднику пти-
чьего госпиталя «Зелёный 
попугай» в Останкине Вла-
димиру Горячеву. Он су-
мел сфотографировать ма-
ленькую ласку за охотой — 
в тот самый момент, когда 
она схватила мышь. 

— В последнее время в 
Ботаническом саду зафик-
сировано увеличение по-
пуляции ласок, — расска-

зал «ЗБ» Владимир. — В 
связи с этим специалисты 
отмечают заметное умень-
шение количества грызу-
нов. Ласки — замечатель-
ные охотники. Истребле-
нием грызунов они прино-
сят несомненную пользу. 
Раньше в деревнях их даже 
приваживали, чтобы изба-
виться от мышей, и отно-
сились к ним с большим 
уважением.

Елена ХАРО

Фотоанималист из Останкина 
поймал в объектив ласку

Бесплатная акция «Спи-
санные книги» стартовала в 
библиотеках нашего окру-
га. Библиотечный фонд надо 
обновлять, поэтому книги 
можно будет взять в библио-
теках бесплатно и насовсем.

— Мы планируем раздать 
более 10 тысяч книг, — сооб-
щила «ЗБ» начальник пресс-

службы ЦБС СВАО Анастасия 
Красных. — Это классика, 
фантастика, детективы, дет-
ская, научно-популярная ли-
тература, отраслевые спра-
вочники и многое другое. 
Конечно, некоторые книги 
не в идеальном состоянии, 
но ведь внешний вид в лите-
ратуре — не главное. 

Сегодня на сайте www.
bibliosvao.ru все желающие 
могут выбрать книги из ог-
ромного перечня и заброни-
ровать их для себя. За один раз 
можно бронировать не более 
10 книг. Бронь сохраняется 
три дня, за это время нужно 
забрать книги из библиотеки. 

Камил КЕРИМОВ

Библиотеки округа бесплатно раздадут 10 тысяч книг

На проезде Кадомцева се-
мья из трёх человек может 
лишиться благоустроенной 
квартиры. Их многолетний 
долг по квартплате достиг 
700 тыс. рублей, и оплачивать 
его жильцы не намерены.

— Семья сложная, мать с 
отцом не работают, взро-

слый сын учится, — говорит 
начальник юридического от-
дела ГБУ «Жилищник райо-
на Ростокино» Галина Шили-
на. — Квартира муниципаль-
ная. Мы готовим обращение 
в Департамент городского 
имущества города Москвы о 
расторжении договора соц-

найма между жильцами и го-
родом. В этом случае взамен 
благоустроенной кварти-
ры должникам предоставят 
жильё из переселенческо-
го фонда из расчёта 18 ква-
дратных метров на человека. 
Обычно это комнаты в обще-
житии.

Всего во время недавне-
го рейда «Жилищника» и су-
дебных приставов комиссия 
обошла 26 квартир долж-
ников района, общий долг 
которых достигает 4,5 млн 
 рублей.  

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА 

В Ростокине злостных должников выселят из муниципальной квартиры

Эти соревнования стали 
для Рустама самыми 
волнительными

В этом парке 
комфортно всем

Ласки — прекрасные охотники
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На станции по борь-
бе с болезнями животных 
(СББЖ) СВАО на улице Кон-
дратюка появились новые 
врачи: травматолог-ортопед 
и невролог-хирург. 

Как сообщили «ЗБ» в кли-
нике, травматолог-орто-
пед будет проводить опера-
ции при переломах и вро-
ждённых патологиях опор-
но-двигательного аппарата 
разной степени сложности. 
Невролог-хирург — более 
редкая специальность. Он 
«популярен» среди владель-
цев собак с удлинённым те-
лом — такс, бассетов. У по-
добных питомцев часто 
возникают проблемы с по-
звоночником вроде грыжи 
межпозвоночного диска. 

— Это заболевание тре-
бует раннего обращения к 
квалифицированному спе-
циалисту. К врачам узкого 
профиля обращаются ми-
нимум три человека в неде-
лю. Раньше мы их перена-
правляли в бабушкинскую 
ветлечебницу, теперь смо-
жем принимать сами, — со-

общили «ЗБ» в клинике.
Первичный приём у уз-

ких специалистов, включа-
ющий в себя консультацию 
и осмотр, стоит так же, как и 

у других врачей, — 350-400 
рублей. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

 СББЖ: ул. Кондратюка, 7

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

У ВДНХ появился пост борьбы 
с нелегальной торговлей

Н
еподалёку от север-
ного входа в метро 
«ВДНХ» появился 
дежурный пост для 

борьбы с несанкциониро-
ванной торговлей, создан-
ный по инициативе пре-

фекта округа Валерия Ви-
ноградова. Это «Газель», в 
которой каждый день с де-
вяти утра до девяти вечера 
сотрудники префектуры и 
управы Останкинского рай-
она вместе с полицейскими 

патрулируют территорию.
— Это даёт результаты, — 

рассказала «ЗБ» консультант 
управы Наталья Ковтуно-
ва. — Торговцы, увидев наш 
пост, сворачивают деятель-
ность. Полиция следит за 

тем, чтобы у метро никто не 
занимался попрошайниче-
ством. И конечно, за поряд-
ком. Недавно предотвра-
тили драку на автобусной 
остановке.

Екатерина МИЛЬНЕР

Наш следующий 
вопрос:
У вас 
сохранились 
советские 
ёлочные игрушки?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Вы пригласите для своего ребёнка 
Деда Мороза? 

60% — хватит Деда Мороза в садике/
школе  

20% — наш ребёнок боится Деда 
Мороза 

13% — у нас свой Дед Мороз — папа 
7%   — обязательно, делаю это 

каждый год 

В ветклинике на Кондратюка появились 
травматолог-ортопед и невролог-хирург

Сборная команда россий-
ских школьников в соста-
ве шести человек завоева-
ла шесть золотых медалей 
на Международной естест-
венно-научной олимпиаде 
юниоров International Junior 
Science Olympiad — IJSO, ко-
торая завершилась в Амстер-
даме. Участие в ней приняли 
школьники из 48 стран.

Две медали из шести при-
везли десятиклассники шко-
лы №1568 им. Пабло Неру-
ды в Южном Медведкове Ни-
кита Чернов и Илья Панов. 
Наши победители оказались 
такими скромными, что да-
вать интервью газете отка-
зались наотрез. «ЗБ» удалось 
побеседовать с мамой одно-
го из победителей — Аллой 
Черновой.

— Естественно-научная 

олимпиада считается осо-
бенно сложной, ведь ребя-
та должны быть универса-
лами, способными показать 
высокий результат сразу в 
трёх естественно-научных 
дисциплинах: химии, фи-
зике и биологии, — расска-
зала она. — Никите вместе с 
другими участниками при-
шлось пройти три тура в ка-
ждой дисциплине: теорети-
ческий, практический и экс-
периментальный. Вообще, 
он этими науками очень ин-
тересуется, особенно хими-
ей, так что решил всё легко. 

Свою будущую профессию 
Никита хочет связать тоже с 
естественными дисциплина-
ми. А в свободное время он 
увлекается фотографией.

Алексей 
ТУМАНОВ

Школьники из Южного 
Медведкова привезли 

из Амстердама золотые 
медали по естествознанию

Территорию патрулируют на «Газели»

Ёлки и лапник можно ку-
пить на 14 ёлочных базарах, 
которые начали работать в 
округе 20 декабря. Деревья к 
нам везут как из российских 
регионов, так и из-за грани-
цы: Дании, Сербии. Купить 
ёлку можно будет вплоть до 
вечера 31 декабря.

— Часть деревьев прихо-
дит упакованными в сетча-

тый материал. По желанию 
покупателя персонал базара 
может снять упаковку с дере-
ва, — пояснила зав. сектором 
торговли и услуг управы Ба-
бушкинского района Мария 
Антоневич.

Ёлочные базары работают 
круглосуточно.

Роман 
НЕКРАСОВ

В округе открылись 
ёлочные базары

Полиция следит за тем, 
чтобы у метро никто 
не занимался 
попрошайничеством

В неделю к узким специалистам приводят как минимум 
трёх четырёхлапых пациентов

Где купить 
ёлку и лапник:

ул. Павла Корчагина, 2; 
ул. Лётчика Бабушкина, 31; 
ул. Лескова, 14; ул. Мила-
шенкова, 14; ул. Тайнин-
ская, 24; ул. Малыгина, 7; 
ул. Октябрьская, 42; ул. Ха-
чатуряна, 17г; ул. Бажова, 
8; ул. Снежная, 18; ул. Мо-
лодцова, 2а; Ясный пр., 10; 
ул. Дудинка, 3; Ярославское 
ш., 54

В столицу везут ёлки 
как из регионов России, 
так и из-за рубежа

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ  

 ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ
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ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Б
ольшинство мо-
сквичей активно 
пользуются Интер-
нетом. Между тем 
голосования собст-

венников жилья до сих пор 
проходят по старинке — на 
собраниях и с заполнением 
множества бумаг. 

Эту проблему подняли на 
заседании комиссии Обще-
ственной палаты Москвы по 
вопросам ЖКХ, капитально-
му ремонту и местному само-
управлению. Активные жите-
ли, представители управля-
ющих компаний, специали-
сты в области IT-технологий 
пришли к единому мнению: 
москвичи нуждаются в элек-
тронном сервисе для ин-
формирования, проведения 
опросов и собраний по ме-
сту жительства. 

Минус тонны 
макулатуры

Этому разговору предше-
ствовали два месяца встреч 
членов Общественной па-
латы с москвичами, совета-
ми домов и управляющими 
компаниями. Было высказа-
но множество мнений. Так, 
председатель одного из ТСЖ 
Георгий Сытник заметил, что 
в ХХI веке даже стыдно не 
использовать современные 
технологии, а сдавать тон-
ны «макулатуры». По словам 
председателя, одно собрание 
жильцов требует невероят-
ного количества бумажных 
документов, да ещё и в пяти 
экземплярах.

Некоторые уже давно пы-
таются сами осовременить 
процесс. Так, Анатолий Соко-
лов, руководитель отдела по 

взаимодействию с советами 
домов ООО «ВК Комфорт», 
говорит, что управляющие 
организации общаются с жи-
телями не только через объ-
явления на подъездах, но и 
с помощью мессенджеров, 
электронных почтовых рас-
сылок. Он считает, что спрос 
на это у жителей есть, но не-
обходимо системное реше-
ние на уровне города или 
страны.

Собрать всех — 
нереально

— Голосование на общих 
собраниях с использовани-
ем портала позволяет, не вы-
ходя из дома, проголосовать, 
высказать мнение, ответить 
на вопросы управляющей 
организации или Фонда ка-
питального ремонта, — объ-
яснил председатель комис-
сии по ЖКХ, капитальному 
ремонту и вопросам мест-
ного самоуправления Обще-
ственной палаты г. Москвы 
Александр Козлов. — Еди-
ный общегородской портал 
позволит более эффективно 
общаться между собой жи-

телям, а также жителям — с 
управляющими организаци-
ями.

Его создание нужно ещё 
и потому, что собрать всех 
жильцов вместе сегодня пра-
ктически нереально: собст-
венники зачастую живут в 
другом месте, все заняты. 

Данные защищены
Для тех, кто боится фаль-

сификации голосов, зам. ди-
ректора проектного офиса 
интеграционных решений 
компании «Ростелеком» Анд-
рей Дёмин рассказал, что лю-
бая информационная систе-

ма проходит защиту, если там 
есть персональные данные. 

— Технология блокчейн 
просто не позволит какие-то 
данные подменить или уда-
лить, — объяснил специа-
лист и отметил, что хорошим 
примером электронного го-
лосования был референдум 
в рамках программы рено-
вации. 

Важно и то, что появление 
нового сервиса не отменит 
традиционные формы про-
ведения собраний или учёта 
мнений, а только дополнит и 

упростит сбор информации 
от жителей и механизм их 
оповещения.

Александр Козлов сооб-
щил, что по итогам заседания 
планируется обратиться к ру-
ководству Общественной па-
латы г. Москвы с целью хо-
датайствовать перед мэром 
города о необходимости со-
здания электронного серви-
са для информирования жи-
телей, проведения опросов 
и общих собраний по месту 
жительства.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

На собрание — в Интернет
Москвичи смогут решать 

вопросы управления домом 
дистанционно

Об этом сообщил председатель Мосгор-
думы Алексей Шапошников на межре-
гиональной конференции, посвящённой 
школьным музеям, которая прошла в Мос-
ковском парламентском центре.

— По инициативе депутатов Мосгорду-
мы уже более двух лет ведётся работа по 
реализации патриотической программы 
«Памяти Московского народного ополче-
ния». Нам многого удалось добиться, — от-
метил Алексей Шапошников. — Так, при-
нято решение об установке в Москве че-
тырёх памятников дивизиям народного 
ополчения, они должны появиться в 2018-
2019 годах. Один из них, посвящённый че-
тырём дивизиям ополчения второго, осен-
него, этапа формирования, будет установ-
лен в сквере на пересечении 2-й Песчаной 
и Новопесчаной улиц в районе Сокол. Этот 
сквер многие годы не имел названия. На 
днях состоялось заседание Городской меж-
ведомственной комиссии по наименова-

нию территориальных единиц, на котором 
по нашей инициативе было принято реше-
ние назвать его сквером дивизий Москов-
ского народного ополчения. 

Иван ПЕТРОВ

Мусорный полигон 
«Малинки» 
законсервируют

Полигон твёрдых быто-
вых отходов «Малинки» на 
территории ТиНАО в целях 
предотвращения его нега-
тивного воздействия на 
экологию будет законсер-
вирован. Такое распоря-
жение было принято в ходе 
заседания президиума мо-
сковского правительства.

Полигон не будет прини-
мать новые отходы: здесь 
проведут мероприятия по 
сбору и очистке фильтра-
та, ливневых стоков. Ра-
нее Правительство Москвы 
провело комплекс меро-
приятий по экологической 
реабилитации полигона, в 
частности здесь прекраще-
но сжигание медицинских 
отходов, обустроен проти-
вофильтрационный и про-
тивооползневый барьер.

В «Москве-Сити» 
создано более 
55 тысяч рабочих 
мест

Предприятия малого и 
среднего бизнеса актив-
но работают на террито-
рии Московского между-
народного делового цент-
ра «Москва-Сити». Об этом 
в ходе его посещения со-
общил мэр столицы Сергей 
Собянин.

— «Москва-Сити» прев-
ращается в современный 
центр столицы, здесь уже 
создано более 55 тысяч ра-
бочих мест, крупные банки. 
Но, помимо крупных струк-
тур, тут раздолье для малого 
бизнеса: в деловом центре 
действуют около 1,5 тысячи 
предприятий малого и сред-
него бизнеса, — сказал мэр.

Он напомнил, что влас-
ти активно работают над 
проблемой транспортной 
доступности в этом райо-
не, которая пока частично 
остаётся.

Одно собрание жильцов требует 
огромного количества бумаг

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин запустил движение по трём 
путепроводам, по мосту через 
реку Десну и участку Калужско-
го шоссе от деревни Сосенки до 
посёлка Ватутинки в рамках вто-
рого этапа реконструкции авто-
магистрали.

— Мы уже построили несколь-
ко участков. Развязку на улице 
Проф союзной, которую, навер-
ное, вы хорошо знаете. Второй 
этап — дошли до Сосенок. И вот 
сегодня — до Ватутинок, — ска-
зал мэр.

Сергей Собянин сообщил, что 
в первой половине 2018 года 
строительство магистрали бу-
дет завершено. 

— До июня следующего года, 
надеюсь, дойдём до ЦКАД. И вся 
эта магистраль будет построена. 

Калужское шоссе до начала 
реконструкции имело по две 
полосы движения в каждом на-
правлении. Проект реконструк-
ции предусматривает расши-
рение  шоссе до четырёх-пяти 

полос в каждом направлении 
и организацию комфортного и 
безопасного движения лично-
го и общественного транспорта.

Игорь 
СМИРНОВ 

Реконструкция Калужского шоссе 
близится к завершению

МЕЖДУ ТЕМ

 Александра Фадеева, директор ГБУ 
«Жилищник района Бибирево»:

— Собрать всех жителей дома для очного го-
лосования практически невозможно. Решение 
некоторых вопросов иногда затягивается надол-
го. С появлением нового электронного серви-
са время проведения собраний должно значи-
тельно сократиться, а москвичам не нужно бу-
дет отвлекаться от своих дел.

 Нина Батасова, жительница дома 37, 
корп. 2, на улице Лётчика Бабушкина:

— В нашем доме живёт много пенсионеров, 
и далеко не все пользуются Интернетом. Но во-
обще я считаю, что портал для информирова-
ния жильцов и голосования на общедомовых 
собраниях — очень нужная вещь. Им успешно 
будут пользоваться более молодые люди, ко-
торые много времени проводят в Интернете.

Поможет сэкономить время
Нужен ли москвичам электронный сервис, позволяющий  проводить собрания дистанционно? 
Такой вопрос мы задали специалистам и жителям округа.

В Москве появится сквер дивизий 
Московского народного ополчения

В ходе реконструкции 
число полос добавилось

Планшет в руки — 
и никуда ходить 
не надо
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В округе проложат 28 лыжных трасс

В 
этом году зима 
не балует нас 
снегом: в бли-
жайшее вре-
мя, по данным 

метео центра «Фобос», 
температура воздуха бу-
дет около нуля. Но как 
только выпадет доста-
точно снега, в округе 
сразу проложат лыжные 
трассы. Места, где они 
пройдут, уже известны. 

Как сообщили «ЗБ» в 
управлении развития 
соцсферы префекту-
ры, всего в этом сезоне 
оборудуют 28 лыжных 
трасс. Самой длинной 
будет пятикилометро-
вая лыжня в районе пар-
ка «Останкино» на 1-й 
Останкинской улице. 
Чуть короче — 4,5 км — 
в заказнике «Долгие пру-
ды» в Северном райо-
не. Самой короткой ста-
нет трасса на стадионе 
«Свиблово» на Тенистом 
проезде — её длина со-
ставит всего полкило-
метра. Она же единст-
венная в округе трасса, 
где будет использовать-
ся нагнетатель искусст-
венного снега. Кстати, 
всего на стадионе будет 
две трассы. Вторая про-
тянется на полтора ки-
лометра.

Сами места располо-
жения трасс в сравне-
нии с предыдущим го-
дом немного измени-
лись. Например, в От-
радном её сдвинули по 
просьбе жителей в ме-
нее людное место, пото-
му что в прошлом году 
пешеходы её затаптыва-
ли. В Северном районе 
добавилась пара новых  
трасс: на улицах Ново-
дачной и Арсюкова. 

На месте двух буду-
щих трасс, в Лианозов-
ском парке и Лианозов-
ском ландшафтном за-
казнике, сейчас ведёт-
ся благоустройство 
территории, но до Но-
вого года Мосприрода 
обе щала работы закон-
чить.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

Где дадут 
лыжи напрокат:

 ул. Заповедная, 5;
 Олонецкий пр., 5; 
 ул. Коминтерна, 8;
 Тенистый пр., 6; 
 ул. 1-я   

   Останкинская, 7а; 
 ул. Руставели, 7.
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Н
астоящее детское «Скол-
ково» открылось на улице 
Годовикова на базе техно-
парка «Калибр». В детском 
технопарке ребята смогут 

освоить трёхмерное моделирова-
ние и даже создать свою виртуаль-
ную или дополненную реальность. 

Почему детский технопарк — это 
гораздо больше, чем всем извест-
ные кружки технического модели-
рования, разбиралась корреспон-
дент «ЗБ».

Не класс, а лаборатория
Детские технопарки начали по-

являться в России два года назад. В 
Москве их уже семь. И, если хоти-
те, именно здесь находится кузница 
великой научно-технической рево-
люции, которую мы все ждём. Точ-
нее, кузница её кадров. 

После торжественного открытия 
детского технопарка ученики че-
тырёх близлежащих школ расхо-
дятся на демонстрационные уро-
ки по классам. Уже от одной их «на-
чинки» разбегаются глаза. Макбуки, 
интерактивные дисплеи, лазерные 
сенсоры, очки виртуальной реаль-
ности, 3D-принтеры…

Урок в лаборатории виртуальной 
и дополненной реальности ведёт 
заведующий кафедрой графиче-
ских технологий Санкт-Петербург-
ского национального исследова-
тельского университета информа-
ционных технологий, механики и 
оптики Артём Смолин. Убеждать 
«пощупать» виртуальную реаль-
ность школьников не пришлось: 
они кинулись примерять очки и 
«руки» виртуальной реальности.  

Чем дополнить 
реальность

Артём Смолин — автор обу-
чающих курсов детского технопар-
ка «Калибр». Их четыре, и каждый 
рассчитан на три месяца. 

На уроках по 3D-моделированию 
ребята смогут соз давать и распеча-
тывать на принтере объёмные объ-
екты. На уроках по компьютерной 
анимации — создавать персонажей 
мультиков и компьютерных игр.

Те, кто выберет курс «Компьютер-
ная анимация в виртуальной реаль-
ности», сами будут разрабатывать 
проекты шлемов виртуальной ре-
альности.

Можно освоить и дополненную 
реальность.

— Она даже более практична, 
чем виртуальная, и уже вовсю ис-
пользуется, — говорит Артём. — 
Это игры «Покемон Го» и «Майн-
крафт», фильмы со смешением 
реальных и мультиперсонажей, 
QR-коды. Окончив эти курсы, дети 
поймут, как писать программы для 
мобильных приложений, освоят 
конструкторы и гарнитуры допол-
ненной реальности.

Занятия будут вести преподавате-
ли вузов Москвы и сотрудники ком-
паний — резидентов технопарка 
«Калибр». И это тоже несомненный 
плюс. Ведь, как уже сообщал «ЗБ», 
недавно наш «Калибр» занял 4-е ме-
сто в национальном рейтинге тех-
нопарков России.

«Я создаю город»
Конечно, современные дети уже 

давно знакомы с виртуальной ре-
альностью. 

Ученица 9-го класса гимназии 
№1518 Настя Нелидова сама разра-
батывает целый виртуальный город 
и его оби тателей для компьютер-
ной игры. Настя продумала всё-всё-
всё: истории горожан, порядок на-
следования королевского престола, 
символы власти…

— Этот город похож на огром-
ный белоснежный дворец, обрам-
лённый кристаллами, вместо неба 
— космическое пространство с 
движущимися планетами и звёзда-
ми, там великолепные закаты, — 
описывает Настя свой город. 

Пока она сама осваивает компью-
терные 3D-программы, нигде это-
му систематически не учится. Ос-
мотрев детский технопарк, девуш-
ка решила, что запишется на курсы.

Даст баллы 
при поступлении в вуз

Занятия в детском технопарке 
платные. Полный курс обучения 
стоит около 5 тыс. рублей.

— Но после окончания курса ре-

бята получат не только новые навы-
ки, но и льготы при поступлении в 
вуз, — говорит менеджер технопар-
ка «Калибр» Иван Басанец. — У нас 
есть договорённость с Московским 
политехом, ИТМО, МАРХИ, ВШЭ, 
Британской школой дизайна о том, 
что после курсов школьники полу-
чат дополнительно от 5 до 10 бал-
лов при поступлении в эти вузы.

А поскольку в обучении старших 
школьников будут участвовать ре-
зиденты технопарка, это может 
стать прицелом и на будущее тру-
доустройство. 

Мария ГУСЕВА

   Записываться в детский технопарк 
можно на портале iMoscow. 
Уточнить расписание занятий можно 
по тел. (495) 730-0919. 
Первое занятие — бесплатно

Ребята научатся создавать 
мультфильмы и компьютерные игры

В Останкине открыли детский технопарк

Наш ответ покемонам

Праздничный концерт для общественных советни-
ков округа прошёл в гостинице «Космос». Поздра-
вить активных жителей пришли председатель Мос-
гордумы Алексей Шапошников, депутат Госдумы 
Иван Тетерин, заместитель префекта СВАО Юлия 
Гримальская. 

— Общественные советники — друзья не только 
наши, но и всех жителей округа. Нас сплотила ин-
тересная работа. Мы должны жить вместе, хорошо 
знать друг друга и помогать, — обратилась к акти-
вистам Юлия Гримальская.

А Алексей Шапошников пожелал присутствующим, 
чтобы новый год стал для них таким же успешным и 
верным, как его символ — собака.

Сами общественные советники в шуточном кон-
курсе представили свои районы и свою работу. Не-
которые даже нарядились в новогодние костюмы.

Наталия ГЕРАСИМОВА

В столице 
действуют 

семь детских 
технопарков

Мэр столицы Сергей Собянин 
открыл созданный на базе Москов-
ского финансово-юридического уни-
верситета (МФЮА) детский техно-
парк «Наукоград».

— С большим удовольствием по-
смотрел новый детский парк в вашей 
академии. Действительно, удивитель-
ные технологии и, самое главное, уди-
вительные ребята, которые получают 
удовольствие от того, что они делают. 
Они делают не только настоящее, но 
и будущее — своё будущее, что очень 
и очень важно, — отметил мэр. 

Детский технопарк «Наукоград» 
располагается на 1-м этаже учебно-
го корпуса МФЮА в ЮЗАО на улице 
Введенского. 

Ключевая специализация «Нау-
кограда» — информационные тех-
нологии в проектировании и прото-
типировании.

«Наукоград» стал седьмым по 
счёту детским технопарком столи-
цы. Ожидается, что обучение и раз-
личные образовательные мероприя-
тия, проводимые в детских технопар-
ках Москвы, смогут посещать свы-
ше 35 тысяч школьников ежегодно.

КСТАТИ
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В технопарке есть чем заняться 
самым пытливым

Общественных советников поздравили с Новым годом

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. отдела доставки 

(495) 681-3970
Общественные советники рассказали о своей работе
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Б
утырский районный суд 
вынес обвинительный 
приговор сотрудникам 
военкомата, которые за 
деньги помогали призыв-

никам уклониться от армии.
10 лет проведёт в колонии стро-

гого режима бывший военком Бу-
тырского района. Врач военкома-
та приговорена к четырём годам 
лишения свободы условно, к штра-
фу 200 тыс. рублей и лишена права 
осуществлять врачебную деятель-
ность.

Бизнес-план
Должность у Евгении Дьяконо-

вой (все фамилии и имена измене-
ны) оказалась хлебная. Работая вра-
чом в военкомате Бутырского рай-
она, она одновременно руководила 
медицинским освидетельствова-
нием призывников в комиссиях по 
районам Отрадное, Бибирево, Лиа-
нозово, Алтуфьевский и Северный. 
Возможно, это обширное поле дея-
тельности и привлекло внимание 
военкома.

— Идея обогатиться на не желаю-
щих идти в армию молодых людях 
принадлежала начальнику военко-
мата. Он и предложил врачу «план 
действий», — рассказал «ЗБ» замести-
тель военного прокурора Военной 
прокуратуры №231 Алексей Егунев. 

Через посредников «коллеги» по-
дыскали первого клиента: 23-лет-
ний Владимир Климов только что 
окончил хороший экономический 
вуз и собирался строить карьеру. 

— За признание его негодным к 
строевой службе по состоянию здо-
ровья он передал в военкомат 160 
тысяч рублей. Деньги терапевт и 
её начальник поделили, — говорит 
Егунев.

Болезнь от доктора
Вскоре начали подтягиваться и 

другие призывники и их родители. 
— Суммы за освобождение от ар-

мии были разные — от 96 до 190 ты-
сяч: соучастники, присматриваясь к 
клиентам, прикидывали, сколько 
можно заработать на каждом. Пе-
редача денег проходила конспира-

тивно: то днём возле управы рай-
она, то около жилого дома, то но-
чью около магазина, — говорит за-
меститель прокурора. — Пока шёл 
призыв, сотрудники военкомата 
успели «обслужить» шестерых «кли-
ентов». Все эти парни «получили» 
от доктора различные заболевания 
дыхательных путей и пометку В — 
ограниченно годный к военной 

службе. В мирное время таких гра-
ждан служить не берут. Но военные 
билеты всем им выдали.

Откосить не получилось
Один из посредников, который 

занимался поиском парней и пере-
дачей денег в военкомат, уже осу-
ждён: он проведёт три с полови-
ной года в колонии общего режима. 
Процессы над остальными посред-
никами ещё продолжаются. Поэто-

му в Военной прокуратуре пока не 
открывают все детали дела. Однако 
известно, что пролить свет на мно-
гое помогла сама врач военкомата.

— Во время следственных меро-
приятий женщина вину отрицать 
не стала и согласилась сотрудни-
чать с военно-следственным отде-
лом. Это позволило установить всех 
её нечистых на руку коллег, — гово-
рит Егунев.

С учётом позиции государствен-
ного обвинителя Военной проку-

ратуры №231 и ввиду смягчающих 
обстоятельств суд вынес женщине 
довольно мягкий приговор.

В ходе следствия было установ-
лено и истинное состояние здоро-
вья шестерых призывников, кото-
рые купили себе болезни. Сейчас 
все шестеро готовятся к отправке в 
войска.

И им, можно сказать, ещё крупно 
повезло. От уголовной ответствен-
ности их освободила только явка с 
повинной. В противном случае они 
могли отправиться не в армию, а в 
колонию. Напомним: максималь-
ное наказание за дачу взятки — во-
семь лет лишения свободы. 

Анна САХАРОВА

ПРОБЛЕМА

От каждого — 
по возможностям

Шестеро «выздоровевших» парней 
готовятся к отправке в войска

В Бутырском военном комиссариате за деньги 
освобождали парней от службы в армии
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Шестеро сотрудников ком-
пании из Останкина, занима-
ющейся сдачей в аренду и ре-
монтом автомобилей, полу-
чили зарплату за несколько 
месяцев после вмешательст-
ва Бутырской межрайонной 
прокуратуры.

Денег за свой труд они не 
получали с апреля по июль, 
после чего и обратились в 
прокуратуру.

— В ходе проверки выяс-
нилось, что задолженность 
перед работниками состав-

ляет 497 тысяч рублей. Тем не 
менее возможность погасить 
её у компании была, — сооб-
щила «ЗБ» помощник проку-
рора Татьяна Фоминых. 

По результатам провер-
ки Бутырский межрайонный 
следственный отдел возбу-
дил в отношении генераль-
ного директора организации 
уголовное дело. Компания 
же оштрафована по админи-
стративному делу на 30 тыс. 
руб лей. 

Алёна КАЛАБУХОВА

Работникам из Останкина 
выплатили зарплату 

после вмешательства 
прокуратуры

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Се
рг

ей
 К

ор
су

н



8 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   50 (560) декабрь 2017ПИСЬМА

До изменения 
маршрута авто-
буса №903 пас-

сажиры садились в него 
на остановке «Рижский 
вокзал» и ехали на разво-
рот по Трифоновской 
улице на проспект Мира 
к остановке «Метро 
«Рижская». После про-
дления маршрута до 
метро «Проспект Мира» 
водители гонят пассажи-
ров, севших в машину 
ранее, уже на остановке 
«Метро «Проспект Мира» 
(радиальная)». Мотиви-
ровка водителей стран-
ная: машина на конеч-
ной должна постоять и 
«отдохнуть»! Приходится 
идти до перехода и пере-
секать проспект, чтобы 
сесть на остановке 
«Метро «Проспект Мира» 
(кольцевая)». Прошу 
разъяснить ситуацию.
Янишевская Оксана Леонидовна, 

ул. Лосевская

Автобусный маршрут 
№903 по многочисленным 
просьбам жителей продли-
ли до станции метро «Про-
спект Мира» в октябре. Как 
сообщили в пресс-службе 

ГУП «Мосгортранс», у метро 
«Проспект Мира» был ор-
ганизован конечный пункт 
для технической остановки 
автобусов.

— Согласно Правилам 
пользования наземным го-
родским транспортом пас-
сажиры обязаны освобо-
дить салон по прибытии на 
конечную остановку, а води-

тель в целях безопасности 
должен проверить автобус 
на предмет наличия посто-
ронних вещей и предметов, 
— подчеркнули в пресс-
службе.

После этого водитель не 
всегда сразу едет на разво-
рот, а следует указаниям ди-
спетчера о времени следую-
щего отправления. Это нуж-

но, чтобы выровнять интер-
валы движения автобусов на 
маршруте и улучшить со-
блюдение расписания. Так 
что водитель прав: иногда 
машине тут нужно и «отдох-
нуть».

А почему высаживать пас-
сажиров перед разворотом 
начали именно после из-
менения маршрута? Дело в 
том, что обустроить конеч-
ную станцию у Рижского во-
кзала не позволяла конфи-
гурация улично-дорожной 
сети, поэтому там автобусы 
разворачивались без техни-
ческой остановки.

Василий ИВАНОВ

Автобус отдыхает

У Рижского вокзала машины 
разворачивались 
без технической остановки 
вынужденно

Должны ли на конечной высаживать из салона?

Какова судьба строитель-
ства медиацентра НТВ на 
ул. Новомосковской, вл. 18-
22? Такой вопрос задали жи-
тели Останкинского райо-
на на встрече с префектом 
Валерием Виноградовым, ко-
торая прошла 27 ноября.

На вопрос отвечает заме-
ститель префекта СВАО 
Евгений Каданцев:

— Работы по строительст-
ву медиацентра НТВ времен-
но приостановлены. Здание 
практически готово: возведён 
каркас, выполнено устрой-
ство фасадов, кровли, внут-
ренних инженерных систем. 
Здание обеспечено электро-, 
тепло- и водоснабжением, а 
также канализацией.

Задержка строительства 
связана с необходимостью 
перепланировки внутрен-
них помещений в соответ-
ствии с техническими тре-
бованиями современного 
технологического обору-
дования. По информации 
представителей застройщи-
ка, в следующем году строи-
тельные работы будут возоб-
новлены.

Как сообщил председатель 
Москомстройинвеста Кон-
стантин Тимофеев, власти 
Москвы приняли решение 
о продлении сроков стро-
ительства медиацентра до 
конца 2019 года.

Иван 
ПЕТРОВ

Ваш «Звёздный бульвар» 
(495) 681-3645 

POCHTA@ZBULVAR.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Есть вопросы? 

Медиацентр НТВ в Останкине 
планируют достроить в 2019 году

34
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После остановки на конечной водитель 
не всегда сразу едет на разворот, 
а следует указаниям диспетчера
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Около платфор-
мы Лось раньше 
были торговые 

ряды. Палатки стояли 
вдоль дорожки, по кото-
рой жители идут к плат-
форме и обратно. Теперь 
ряды снесли, а террито-
рию никто не убирает 
(раньше за чистотой сле-
дили торговцы). Горят 
только два уличных фо-
наря, остальные не рабо-
тают, поэтому большая 
часть дорожки не осве-
щена.

Ирина Юрьевна,
ул. Холмогорская, 7

Дорожка, о которой идёт 
речь, соединяет жилой ми-
крорайон (дома на улице 
Егора Абакумова и на Югор-
ском проезде) и железно-
дорожную платформу. Это 
единственный путь для лю-

дей, пользующихся элек-
тричкой. Теперь он утопает в 
грязи и талом снеге. Добавля-
ют неприятных ощущений и 
неработающие фонари.

В управе Ярославского 
района знают о проблеме.

— Территория, на кото-
рой стояли торговые палат-
ки, находится на балансе 
МЖД, и мы уже обращались 
к руководству Московской 
железной дороги по этому 
вопросу, — сообщил «ЗБ» 
первый заместитель главы 
управы Ярославско-
го района Сергей 
Юрьев. — Пока мы 
будем убирать её 
своими силами. Та-
кое поручение уже 
дано ГБУ «Жилищник».

По словам Юрьева, пока 
руководство МЖД не отреа-
гировало на обращение ад-
министрации района. «ЗБ» 

в свою очередь также напра-
вил в МЖД запрос с прось-
бой содержать свою терри-

торию как положено, чтобы 
не доставлять дискомфорт 
сотням жителей Ярослав-

ского района, пользующих-
ся электричками.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Через тернии — к электричке
Почему у платформы Лось грязно и темно?

На Путевом про-
езде во время 
ураганов постра-

дала целая аллея деревьев 
и кустарников. Но её 
до сих пор не озеленили. 
Почему? 

Галина Валентиновна, 
пр. Черского, 1

Как сообщила «ЗБ» началь-
ник отдела ЖКХ управы Ал-
туфьевского района Еле-
на Боброва, неделю назад 
в районе завершились ком-
пенсационные посадки зе-
лёных насаждений взамен 
уничтоженных летними ура-
ганами. Всего в районе выса-
дили 113 деревьев. 

— На Путевом проезде у 
дома 24 посадили две липы 
и три каштана. У дома 26 — 
шесть лип, а у дома 38 — три 
липы, — говорит она.

Ирина ЛАПОВОК

Посадят ли 
деревья 

на Путевом 
проезде?

В январе на Яро-
славском шоссе, 
55, корп. 1, сго-

рел двухэтажный торго-
вый комплекс. Почему 
его до сих пор не снесли, 
а огородили забором?

Евгений Литвинов, 
Ярославское ш., 2, корп. 1

Заместитель главы упра-
вы Ярославского района 
Алексей Турков сообщил 
«ЗБ», что здание находится 
в частной собственности.

— До пожара площадь 
торгового центра состав-
ляла около полутора тысяч 
квадратных метров. Огонь 
разрушил почти две трети 
здания, сейчас собственник 
их демонтирует, и в целях 
безопасности объект ого-
рожен забором, — расска-
зал Турков.

На остальной части вла-
делец намерен продолжать 

торговую деятельность.
— Однако договор на 

аренду земли у него закон-
чился, — говорит Турков. 

— Сейчас собственник пы-
тается его оформить. Если 
он это сделает, сможет вес-
ти торговлю на остальной 

площади. Если нет — зда-
ние будет снесено как само-
строй. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Пока территорию будут 
убирать силами управы

Снесут ли сгоревший торговый центр 
на Ярославском шоссе?

Моя жена Евге-
ния Петровна ле-
жала в больнице, 

при выписке сказали, что 
из поликлиники будет 
приходить доктор и 
наблю дать её. Я ходил в 
поликлиники №48 и №107, 
но там сказали, что у них 
пока нет патронажной 
службы. Как получить 
наблю дение специалиста?

Вячеслав Иванович Рогожин, 
ул. Римского-Корсакова, 8

— Евгения Петровна наб-
людается в городской поли-
клинике №107. Наши вра-
чи неоднократно выезжали 
на дом к Евгении Петровне. 
Они внимательно следят за 
состоянием её здоровья, — 
сообщила «ЗБ» главный врач 
поликлиники №107 Елена 
Большакова. — В течение 
года Евгения Петровна была 

осмотрена не только тера-
певтами, врачами общей пра-
ктики, но и неврологом и 
кардиологом.

Что же касается патронаж-
ной службы, то она, по сло-
вам Елены Большаковой, сей-
час находится в стадии фор-
мирования и в полную силу 
заработает в I квартале сле-
дующего года. Обслуживать 
она будет маломобильных 
пациентов, которые в силу 
возраста, хронических бо-
лезней по объективным при-
чинам не могут посещать по-
ликлинику. 

Ирина МИХАЙЛОВА

 Если у пациентов возникают 
какие-либо вопросы, они могут 
прийти на приём к руководителю 
того поликлинического филиала, 
к которому прикреплены. 
Многоканальный справочный 
тел. (499) 204-6011

Патронажная служба 
поликлиники №107 заработает 

в полную силу к весне
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

  ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Чего 
нет 

в природе?

ZBULVAR.RU

Конечно, 
идти по такой 
территории 
неприятно

Сейчас собственник объекта пытается 
оформить договор на аренду земли
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Очищал камеры 
хранения в магазине 
на Снежной

Взломанный ящик ка-
меры хранения обнаружи-
ла посетительница супер-
маркета на Снежной. От-
туда исчезли новогодние 
подарки на 2600 руб лей. 
Позже в том же супермар-
кете у мужчины из каме-
ры хранения пропал пакет 
с электроинструментами. 
Похитителя, неоднократно 
судимого 45-летнего мос-
квича, задержали в этом 
же магазине: он просто не 
смог далеко уйти с тяжёлы-
ми пакетами. 

В Отрадном 
прикрыли притон

Притон для занятий про-
ституцией обнаружили по-
лицейские в сауне на улице 
Декабристов. Чтобы собрать 
доказательства, один из них 
пришёл в «салон» под видом 
клиента. В момент переда-
чи денег организатор при-
тона, 43-летняя жительница 
Подмосковья, работавшая 
в сауне администратором, 
была задержана. В отно-
шении неё возбуждено уго-
ловное дело. Ночные бабоч-
ки отделались администра-
тивными протоколами.

В Южном Медведкове 
девушку задержали 
за хранение наркотиков

На Ясном проезде поли-
цейские остановили 28-лет-
нюю ранее судимую жен-
щину, подозреваемую в 
хранении нар котиков. При 
себе у неё оказалось четы-
ре полиэтиленовых пакета 
с порошкообразным веще-
ством массой 7 граммов, 
которое оказалось герои-
ном. Возбуждено уголов-
ное дело.

Алёна  КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

М
ногие счита-
ют, что дверной 
замок, особен-
но современ-
ный, открыть 

без ключа невозможно, раз-
ве что срезать дверь болгар-
кой. А уж если изнутри за-
крыта задвижка, то кварти-
ра и вовсе неприступна. Так 
ли это, рассказал специалист 
по вскрытию замков Олег 
Зотов, работающий в компа-
нии, занимающейся вскры-
тием замков в нашем округе. 

Задвижка 
открывается 
спицей

По словам специалиста, 
около 40% случаев связано 
с задвижками-ночниками — 
засовами, закрывающимися 
изнутри. Иногда их случай-
но закрывают дети или до-
машние животные. Бывает, 
пожилому человеку стано-
вится плохо, и он не может 
добраться до двери. Такую 
задвижку профессионал от-
кроет спицей за несколько 
секунд.

— Функция задвижки ско-
рее психологическая, — го-
ворит Олег. — Впрочем, вор 
не полезет в квартиру, закры-
тую на задвижку. Рекомен-
дую поставить засов, кото-
рый управляется дистанци-
онно. Даже уходя, вы може-
те закрыть дверь изнутри, и 
преступник решит, что кто-
то дома есть.

Воришки всегда проверя-
ют, дома ли хозяева.

— Был случай в Бабушкин-
ском районе. Ребёнок не по-
шёл в школу из-за высокой 
температуры. В дверь не-
сколько раз позвонили, но 
он решил не открывать. Че-
рез некоторое время маль-
чик пошёл в туалет и столк-

нулся в коридоре с незнако-
мым мужчиной. Парнишка 
заорал, повыскакивали со-
седи, и вор сбежал. Тогда его 
родители замки решили по-
менять, — вспоминает Олег.

Важно время
Открыть можно любой за-

мок.
— Замок придумал чело-

век. Если надо, он с ним и 
справится, это вопрос време-
ни. Простые, дешёвые замки 
открываются отвёрткой за 10 
секунд, там ключ не нужен. 
Есть дорогие замки, с кото-
рыми придётся повозиться 
полтора-два часа, например 
замок с плавающей змейкой 
ЭФФА 3КС нельзя вскрыть 

даже отмычками. Фирмы по 
производству замков посто-
янно разрабатывают новые 
способы увеличения вре-
мени вскрытия: увеличение 
жёсткости, защита от вы-
давливания, от проворотов, 
но это увеличивает и стои-
мость, — говорит специа-
лист. — Я вскрываю двери в 
присутствии родственников 
и полиции, время чаще все-
го не имеет решающего зна-
чения. А вор не может позво-
лить себе открывать замок 
два часа… 

Цена вопроса 
Как рассказал Олег, име-

ет смысл ставить замки, 
стоимость которых начи-

нается от 8 тыс. рублей.
— Хотя бы один замок на 

двери должен быть хоро-
шим, остальные могут быть 
вспомогательными, — гово-
рит он.

Впрочем, есть и другие 
способы сделать замок менее 
привлекательным для пре-
ступника. 

Одно из нововведений — 
броненакладки. Они не дают 
злоумышленнику подобрать-
ся к самому замку. Пока их не 
сломаешь, к вскрытию замка 
приступить нельзя. А это до-
полнительное время.

Две минуты 
на грабёж

— Договор с вневедомст-
венной охраной эффекти-
вен только вместе с хороши-
ми замками. Воры знают, что 
после срабатывания датчи-
ка у них есть две-три мину-
ты. Этого достаточно, чтобы 
схватить деньги и украше-
ния, — говорит Олег Зотов. 
— Помню, приехал на вызов 
на улицу Пришвина. Стоит 
хозяйка, рядом сотрудники 
вневедомственной охраны. 
Вор пытался вскрыть дверь, 
почти успел сломать замок, 
но его спугнули. Ему оставал-
ся один оборот отвёрткой. Я 
открыл дверь и предложил 
хозяйке поставить не обыч-
ные замки, а хорошие. Она 
сказала — займётся через не-
делю. 

Через несколько дней Олег 
получил вызов на тот же 
адрес. Квартиру всё-таки ог-
рабили.   

Чтобы вызвать, 
нужны документы

— Мы всегда спрашиваем 
документы и смотрим про-
писку. Если они внутри квар-
тиры, звоним соседям — 
нужны свидетели. Если сосе-
дей нет, вызываем полицию. 
Злоумышленники на это не 
соглашаются, — рассказы-
вает Олег. — Был случай на 
Полярной улице. В час ночи 
меня вызвала девушка, сказа-
ла, что ухаживает за лежачим 
больным, но потеряла клю-
чи. У неё была регистрация 
Узбекистана. Соседи её не уз-
нали, и я предложил вызвать 
полицию. Она ответила: «Я 
вызову, вам перезвоню» — и 
стремительно удалилась.   

Алёна 
КАЛАБУХОВА

Против отвёртки 
нет приёма?  

Дешёвые 
замки 
открываются 
за 10 секунд

Эксперт из СВАО рассказал, какие замки самые надёжные
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Н
едавно Центр ор-
ганизации дорож-
ного движения об-
народовал список 
самых аварийных 

участков на Кольцевой доро-
ге. Первое место делят два от-
резка, на каждом из которых с 
начала 2017 года произошло 
по 15 аварий с пострадавши-
ми. Это развязка МКАД с Вар-
шавкой на 33-м км и участок 
на 39-м км между Профсоюз-
ной улицей и Ясеневом. 

Попали в рейтинг и участ-
ки Кольцевой вблизи СВАО. 

Столкновения 
у развязок 

В нашем округе одним из 
самых аварийных участков 
Кольцевой в этом году ока-
залась развязка МКАД с Яро-
славкой, где произошло 12 
ДТП с пострадавшими. Ава-
рии случались тут и раньше: 
развязка сложная, потоки 
транспорта по обеим трас-
сам идут большие. 

Пожалуй, одно из самых 
необычных ДТП было здесь 

в далёком 2006 году, когда 
КамАЗ пробил ограждение и 
упал вниз на другую проез-
жую часть (на ту петлю раз-
вязки, что ведёт с внешней 
стороны МКАД на Ярослав-
ку в сторону центра). По сча-
стью, машин там в этот мо-
мент не было, а пассажир и 
водитель КамАЗа остались 
живы. 

В этом году тут произош-
ла авария с участием трёх ма-
шин. Как сообщили в 3-м ба-
тальоне 1-го СП ДПС ГИБДД, 
обслуживающем этот уча-
сток МКАД, женщина, управ-
ляя автомобилем ВАЗ-2114, 
ехала по внешнему коль-
цу МКАД во второй поло-
се. У развязки с Ярославкой 
она начала перестраиваться 
в правый ряд, но, увидев еду-
щего по нему мотоцикли-
ста, отвернула обратно вле-
во. ВАЗ столкнулся с ехавшей 
во второй полосе «Шкодой», 
после чего оба автомобиля 
вынесло аж на пятую полосу, 
где в них врезался «Хёндай». 
В результате пострадала пас-
сажирка «Шкоды».

Ещё одно аварийное место 
на участке МКАД, прилега-
ющем к территории нашего 
округа, — у развязки с Дмит-
ровкой. Тут с начала года так-
же произошло 12 ДТП. Дру-
гие ближайшие к нам опас-

ные участки — отрезок на 
94-м км, проходящий через 
парк «Лосиный Остров» (че-
тыре ДТП), и отрезок меж-
ду Рублёвкой и проспектом 
Маршала Жукова (три ДТП).

О данных анализа аварий-
ных мест на Кольце решено 
сообщать водителям.

— С помощью установлен-
ных на МКАД электронных 
табло участников движения 
будут предупреждать о при-
ближении к опасным участ-
кам, — сообщила Анаста-
сия Писарь, пресс-секретарь 
ЦОДД.

Наезды 
Наезды на стоящие маши-

ны и препятствия занима-
ют второе место среди ДТП. 
Иногда водитель, утомлён-
ный однообразием спокой-

ной дороги, не сразу реаги-
рует на затор впереди, уча-
сток дорожных работ, ав-
томобиль, остановившийся 
из-за поломки, и т.д. В 3-м ба-
тальоне привели такой при-
мер: 23 ноября недалеко от 
развязки с Дмитровкой води-
тель автомобиля ВАЗ-2104, 
приехавший издалека, дви-
гался по внутреннему коль-
цу МКАД во второй полосе. 
Хотя на машине стояла зим-
няя резина, на прямом участ-
ке заднеприводный автомо-
биль неожиданно вильнул, 
потерял управление, пересёк 

три полосы и врезался в раз-
делитель встречных потоков. 
Супруга водителя «четвёрки» 
получила сотрясение мозга.

Опасайтесь 
нежданного 
пешехода!

Хотя наезды на пешеходов 
— происшествия для МКАД 
довольно необычные, иног-
да здесь бывают и они. В этом 
году произошёл такой слу-
чай: 57-летняя жительница 
ближнего зарубежья решила 
перебежать МКАД у развязки 
с Ярославским шоссе. Ехав-
ший по внутреннему кольцу 
со стороны Осташковского 
шоссе в третьей полосе води-
тель автомобиля «Фольксва-
ген Джетта», пытаясь избе-
жать наезда, сманеврировал, 
и «Фольксваген» задел «Форд 
Фокус», который двигался по 
четвёртому ряду. Но наезда 
на пешехода избежать всё-
таки не удалось, пострадав-
шую пришлось госпитализи-
ровать.

Василий ИВАНОВ

Сбил 
на Осташковской 
улице

Ранним утром 15 де-
кабря водитель «Вольво 
XC60» ехал по Осташ-
ковской улице в сторону 
МКАД. Напротив дома 
28 он наехал на женщи-
ну, которая шла по нере-
гулируемой «зебре». По-
страдавшую госпитали-
зировали с переломом 
ноги.

Наехал на пешехода 
в Отрадном

16 декабря около ше-
сти часов вечера на От-
радной улице водитель 
автомобиля ВАЗ-2109, 
двигаясь по дворово-
му проезду, возле дома 
15 наехал на 51-летне-
го мужчину. В результа-
те скорая помощь увез-
ла пешехода в больницу 
с переломом предплечья.

Пострадала 
на Ясном проезде

Поздним вечером 
18 декабря мужчина, 
управляя автомобилем 
«Киа Сид», ехал по двору 
на Ясном проезде. Около 
дома 26, корп. 2, он сбил 
женщину, которая шла в 
попутном направлении. 
27-летнюю пострадав-
шую доставили в больни-
цу с сотрясением мозга.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

Порой водитель, утомлённый 
однообразием дороги, не сразу 
реагирует на затор впереди 

Упала, сломала 
руку на тротуа-
ре из-за того, 

что его не почистили 
от льда и снега. Куда об-
ращаться, чтобы возме-
стить ущерб? 

Ирина Фёдоровна, 
Ярославское шоссе

Отвечают специалисты 
правового центра «Век-
тор». 

Первое, что нужно сде-
лать в данной ситуации, — 
это зафиксировать факт по-
лучения травмы, причину 
травмы и место получения 

травмы. Данный факт мож-
но подтвердить через служ-
бу скорой помощи или са-
мостоятельно обратившись 
в травмпункт. 

Затем нужно выяснить, кто 
отвечает за состояние до-
роги, — это можно узнать в 

управе района. После выяс-
нения данных фактов необ-
ходимо обратиться с претен-
зией к ответственному лицу, 
а в случае отказа или отсутст-
вия ответа — с исковым заяв-
лением в суд для взыскания 
вреда. 

Как возместить ущерб после падения на тротуаре? 
ВОПРОС ЮРИСТУ 

36
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Редкий пешеход добежит 
до середины МКАД

Опубликован рейтинг аварийных участков на Кольце

Скоро участников движения начнут заранее 
предупреждать о приближении к опасным участкам

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ
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В
от уже 11 лет в Марьиной 
роще на Октябрьской ули-
це работает уникальный 
ресторан «В темноте?!». Его 
посетители обедают в кро-

мешной тьме, есть приходится на 
ощупь, а блюда приносят незрячие 
официанты. Основал ресторан оф-
тальмохирург Игорь Медведев. Кор-
респондент «ЗБ» перекусил в один 
из выходных дней в ресторане. 

«Положите мне 
руки на плечи»

Вообще-то в ресторане два зала. 
В первом освещение есть. Но это 
нужно только для того, чтобы про-
читать меню. Заказываю салат из 
рыбы, десерт и кофе и… встаю из-за 
стола. Меня уже ждёт официантка 
Лариса Романова. 

— Положите руки мне на плечи — 

и можем идти в тёмный зал, — гово-
рит она.

Мобильник и другие вещи, излу-
чающие свет, оставляю в шкафчике 
— таковы правила. 

В обеденном зале действительно 
царит кромешная тьма. Сколько ни 
пытаюсь, глаза к ней привыкнуть 
не могут. Зато Лариса идёт уверен-
но и спокойно. В 30 лет она потеря-
ла зрение из-за осложнений после 

простуды. В ресторане работает с 
момента его основания.

— Сначала ориентировалась в 
зале по тактильным указателям на 
полу, потом запомнила, где какой 
стол, — говорит она.

«Блюда различаем 
по форме тарелок»

Усадив меня, Лариса уходит за за-
казом. Я осваиваюсь — нащупываю 
ложку и вилку. Вскоре Лариса ставит 

передо мной заказ. Судя по звукам, 
блюда она привезла на тележке.

— Все 11 незрячих официантов 
пользуются тележками: так удоб-
нее. Блюда мы различаем по фор-
ме тарелок. В овальных подаём еду 
из рыбы и морепродуктов, в прямо-
угольных — из мяса и птицы, в ква-
дратных — вегетарианские блюда, 
— поясняет официантка.

Лариса живёт в Измайлове. Взять 
её на работу руководству рестора-
на рекомендовало районное Обще-
ство слепых. До работы она доби-
рается на метро. Самое сложное на 
этом пути — переход с «Курской» на 
«Чкаловскую»: можно заблудиться.

— Но мне помогают сотрудни-
ки метро и другие пассажиры. Как-
то меня провожал наверх мужчина. 
Мы разговорились, а три года назад 
поженились, — говорит она.

Что под силу 
офтальмохирургу

Открыл ресторан Игорь Медве-
дев — офтальмохирург с 30-лет-
ним стажем и основатель частной 
многопрофильной клиники на Ок-
тябрьской улице. 

— Сделать так, чтобы слепых лю-
дей совсем не было, я не могу. А вот 

дать им возможность зарабатывать 
— в моих силах, — рассказывает он.

Сначала Медведев хотел назвать 
ресторан «Доктор Чехов». 

— Но потом прочитал в газете, 
что в Париже есть ресторан, где го-
сти едят в полной темноте. Я побы-
вал в нём и подумал: а почему бы 
нам не пойти по такому же пути? 

На открытие ресторана при-
шлось взять серьёзный кредит.

— Я врач, а не ресторатор, но 
пришлось научиться разбираться в 
посуде, в оборудовании для кухни, в 
поварах… Кредит, к слову, выплачи-
ваю до сих пор. Сверхприбылей ре-
сторан не приносит, но посетители 
сюда идут, — говорит Медведев.

Слепых официантов обучали в 
течение двух недель. А «учебными 
пособиями» для них стали врачи 
центра и основатель ресторана.

«Я себя обеспечиваю»
Рядом со мной за столом сидят 

три посетительницы. Одна из них, 
Алёна, о необычном ресторане уз-
нала из соцсетей.

Обслуживает девушек официант 
Сергей Харламов. Повар по про-
фессии, в 23 года из-за высокого 
внутричерепного давления он пол-
ностью потерял зрение. Как и дру-
гие официанты, Сергей работает 
два дня через два. По его словам, 
зарплаты на жизнь хватает, да и на 
чаевые гости не скупятся, и сейчас 
он сам себя обеспечивает. 

— Обслуживаю от 10 до 15 чело-
век. Получаться стало не сразу. Од-
нажды принёс гостям не то блюдо. 
Но они не обиделись, — говорит 
официант.

Несмотря на слепоту, Сергей — 
общительный и обаятельный чело-
век. Пока мои соседки едят, он рас-
сказывает анекдоты и загадывает 
загадки. Девушки звонко смеются. 

И я совсем не удивился, когда уз-
нал, что у ресторана есть и постоян-
ные клиенты. 

Роман 
ФЛЕЙШЕР

ОБЩЕСТВО

Нащупай вилку

Мобильник и другие светящиеся 
вещи перед входом в зал 
надо сдать на хранение

В Марьиной роще работает ресторан, 
где посетителей в полной темноте обслуживают слепые официанты
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор — 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.edinred.ru

Чтобы снимок получился, для «ЗБ» в ресторане сделали исключение: официант Сергей Харламов принёс блюдо 
в светлый зал. В тёмном зале фотографировать запрещено
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«Плохих» стран не бывает
Наверное, с вами такое случалось: 

пришли в магазин выбрать вино, а 
глаза разбегаются. Здесь вам и фран-
цузские, и грузинские, и даже австра-
лийские вина. Чему отдать предпоч-
тение?

— Традиционно лидерами виноде-
лия считаются Франция, Италия и Ис-
пания. Европейские вина имеют дол-
гую историю и славятся утончённым 
вкусом. Но нельзя сказать, что в дру-
гих странах напитки делают хуже. В 
странах Нового Света, например в 
Чили, Аргентине, сегодня виноделие 
тоже на высоком уровне — чаще всего 
они продолжают лучшие европейские 
традиции. Не уступают остальным, на 
мой взгляд, грузинские и крымские 
вина, — говорит Олег Пономарёв. 

Отдайте предпочтение 
марочным 

Чтобы определиться с качеством 
напитка, обратите внимание на эти-
кетку. На ней вы увидите категорию 
вина: столовое или географическо-
го наименования (марочное). На эти-
кетке марочного обязательно указан 
конкретный регион сбора винограда. 

Что же касается столовых вин, ви-
ноград для них мог быть собран где 
угодно. Его производство не так жёст-

ко регулируется законодательством, и 
потому высокое качество не гаранти-
ровано. 

А ещё вино должно быть прозрач-
ным: образование осадка на донышке 
допустимо, но мутность и взвеси в бу-
тылке говорят о том, что оно непри-
годно. 

Цена имеет значение
По словам сомелье, недорогое сто-

ловое вино не обязательно окажется 
плохим. Но если вы хотите попробо-
вать что-то изысканное, на дешевизну 
не рассчитывайте. 

— Часто по бросовым ценам прода-
ются «винные напитки» — такую по-
метку вы тоже увидите на этикетке. Но 
это уже не вино, потому что для его 
приготовления могли использовать 
продукты, не имеющие отношения к 
винограду, даже какую-то химию, — 
говорит он.

Приличные болгарские и венгер-
ские вина могут стоить от 350 руб лей, 
но они совсем ординарные. Француз-

ские, испанские, итальянские, грузин-
ские — от 500 рублей. Чили, Аргенти-
на, ЮАР обойдутся чуть дешевле.

Впрочем, какой бы напиток вы ни 
выбрали, главное — не злоупотребить. 

«Сюрприз» от пробки
Купленное вино важно правильно 

хранить до праздника.
— На бутылку не должен попадать 

солнечный свет, поэтому для хране-
ния подойдёт только тёмное место. И 
прохладное. На подоконнике вкус ва-
шего напитка сильно пострадает. Но 
и в холодильник его убирать нельзя: 
вино не терпит вибрации. А уж тем 
более не вздумайте класть бутылку 
в морозилку: потом вино не восста-
новится, — говорит сомелье. — Ещё 
одно правило: вина с корковой проб-
кой нужно хранить горизонтально, 
чтобы пробка оставалась смоченной. 
В вертикальном положении она сох-
нет и пропускает лишний кислород, 
от чего напиток окисляется.

К слову, важно подобрать для вина 
и правильный бокал. Винные бокалы-
тюльпаны имеют широкое дно и зау-
женный верх: за счёт такой формы на-
питок не нагревается и лучше сохра-
няет аромат. А для игристых вин возь-
мите узкие бокалы флюте: в них видно 
красивое движение пузырьков. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Франция? Грузия? Чили?
Как выбрать правильное вино к Новому году, рассказал сомелье из Северного

35
86

Грузинские 
и крымские вина 
не уступают 
раскрученным

Н
у какой Новый год без вина? Выбирать его лучше без суеты 
— хотя бы за пару недель до праздника. На что нужно обра-
тить внимание при покупке, «ЗБ» рассказал сомелье Олег 
Пономарёв из района Северный.
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В
ряд ли найдётся 
человек, который 
не слышал о бале-
те «Тодес» и о его 
основателе — про-
ф е с с и о н а л ь н о м 

хореографе Алле Духовой. 
Недавно в Институте теа-
трального искусства на Бо-
танической улице прошла 
встреча со знаменитым хо-
реографом. На ней побывала 
корреспондент «ЗБ».

Движения 
отрабатывала 
часами
— Алла Владимировна, 
когда вы поняли, что 
танцы — ваше призвание?

— Мама сначала отдала 
меня на фортепиано, в Дом 
культуры, где она работала. 
Рядом находился зал хорео-
графии, в нём занимались 
два коллектива: народного 
танца и эстрадного. Когда у 
меня заканчивались уроки, я 
садилась и смотрела на тан-
цоров. А когда приходила до-
мой, часами пыхтела перед 
зеркалом, отрабатывая все 
эти движения. И через неко-

торое время мама привела 
меня в ансамбль народного 
танца. Педагог из Рижского 
театра оперы и балета, узнав, 
что это моё первое занятие, 
сказал: «Не может быть!» Зна-
чит, мои пыхтения перед зер-
калом были не зря.

В 12-13 лет я выглядела до-
вольно взросло, меня взяли в 
старшую группу и дали соль-
ную партию в молдавском 
танце хора. Я обожала тан-
цевать и очень скоро поняла, 
что однозначно хочу быть 
хореографом. 
— Как рождался ваш танце-
вальный стиль?

— Мы начинали в Риге, 
где прошли моё детство и 
юность. В 16 лет у меня уже 
был свой танцевальный кол-
лектив «Эксперимент». Тог-
да в моду вошёл брейк, он за-
хлестнул всю страну. Но в то 
время за него можно было за-
просто попасть в милицию. 
Как мы учились? По крупи-
цам, по видеокассетам, кото-
рые привозили из-за рубежа, 
ведь Рига — портовый город. 
Смотрели фильмы «Брейк-
данс-1», «Брейк-данс-2», 
«Остаться в живых» с Джо-

ном Траволтой. Всё это мы 
впитывали в себя как губка. 

Выступали четыре-
пять раз в день
— Как возник ваш «Тодес»?

— Как-то мы выступали в 
концертном зале «Октябрь-
ский» в Питере. К нам подо-
шёл небольшого роста че-
ловек и сказал: «Ребята, я вам 

предлагаю работать в Севе-
ро-Осетинской филармо-
нии. Объединить ваш жен-
ский коллектив, коллектив 
ребят-брейкеров из Питера 
«Тодес» и работать профес-
сионально». Мы, конечно, не 
сразу согласились. Полови-
ну моих девчонок родители 
не отпустили: нам всего-то 
было по 17-19 лет. Но в кон-
це концов меня на общем со-

брании единогласно избра-
ли художественным руково-
дителем нового коллектива: 
я занималась постановками 
и была чуть старше. Мы сде-
лали программу и начали вы-
ступать. Брейк был в моде, и 
на аншлаговых выступлени-
ях у нас сносили двери. 
— А почему решили оста-
вить название «Тодес»?

— Вообще, тодес — это 
элемент фигурного катания. 
Но самое смешное, что пи-
терские ребята об этом не 
знали, им просто понрави-
лось красивое слово. Когда 
мы объединились и нужно 
было печатать афишу, снача-

ла мы решили выбрать дру-
гое название, но ни один из 
вариантов не понравился. 
Тогда директор Северо-Осе-
тинской филармонии стук-
нул кулаком по столу и ска-
зал: «Тоже мне, встретились 
Beatles и Queen! Не могут ре-
шить, как называться. Значит 
так, будете «Тодес» — и всё».
— В Северо-Осетинской 
филармонии вы, кажется, 
недолго проработали…

— Нас уволили. Честно 
признаюсь, за поведение. Мы 
остались без работы, но не-
надолго. Конечно, пришлось 
приложить усилия, чтобы 
коллектив не распался. Нам 
очень помог Александр Аро-
нович Бирман — организа-
тор гастролей звёзд отече-
ственной эстрады. У нас на-
чалась серьёзная гастроль-
ная жизнь. Мы работали с 
группой «Браво», с «Рондо», с 
Серёжей Крыловым… 

Представляете, вы утром 
встаёте, тренируетесь, оде-
ваетесь, садитесь в автобус и 
вас везут на открытую кон-
цертную площадку. Вы сразу 
выходите на сцену, выступае-
те и едете на другую площад-
ку. Подъезжаете за 15 минут 
до своего номера. Всё рас-
считано по минутам. Высту-
паете и едете на очередной 
концерт. И так четыре-пять 
раз за день. На одном из вы-
ступлений нас заметила Со-
фия Михайловна Ротару и 
пригласила работать вместе. 
У нас был такой театр.

ПЕРСОНА

Знаменитый хореограф рассказала, как создавался балет 
«Тодес» и в чём секрет его успеха

Алла Духова:  
На аншлагах у нас 

сносили двери 

И тогда руководитель 
Северо-Осетинской филармонии 
стукнул кулаком по столу
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Спектакль Attention в день открытия 
театра танца Аллы Духовой «Тодес»
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Не люблю слово 
«бизнес»
— Что вас подтолкнуло к 
созданию своей школы?

— Коллектив стал востре-
бованным, пришлось рас-
ширяться. К нам стали при-
ходить ребята из классиче-
ского балета, из народных 
коллективов, из художест-
венной гимнастики, акро-
батики. Но поскольку у нас 
сложился свой современный 
танцевальный стиль, всех их 
приходилось переучивать. 
А переучивать, как известно, 
намного сложнее, чем учить 
с нуля. Очень много време-
ни приходилось тратить на 
то, чтобы ввести в програм-
му нового человека. В конце 
концов это надоело, и мы от-
крыли в Москве свою первую 
базовую школу. А уже через 
месяц — в Санкт-Петербурге 
и в Риге. 
— Сейчас по всей стране 
у вас открыто 120 филиа-
лов школы. Говорят, что 
вас даже внесли в Книгу 
рекордов Гиннесса. Как 
вам это удалось?

— Никакого бизнес-плана 
мы не составляли. Мне вооб-
ще слово «бизнес» не нравит-

ся. Просто нам писали или 
звонили из какого-то города 
и просили: «Аллочка, мы вас 
умоляем. Откройте, пожа-
луйста, филиал в нашем го-
роде. У нас столько желаю-
щих!» По Москве мы откры-
ваем филиалы только для 
удобства наших клиентов и 
опять-таки по их просьбам. 
У меня и сейчас лежит це-
лая стопка писем с подобны-
ми просьбами. Но мы нака-
пливаем ресурсы. У нас есть 
курсы для хореографов-по-
становщиков, для педагогов. 
Когда они будут готовы, мы 
их запустим.
— Гордитесь своим воспи-
танником Ильдаром Гай-
нутдиновым, участником 
ТВ-шоу «Танцы» на ТНТ?

— Ильдарушку Бог в ма-
кушку поцеловал. Он мо-
жет станцевать абсолютно 
всё. Он себя уже показал и 
ещё покажет. Человека, бо-
лее преданного танцам, я не 
видела: он моментально всё 
впитывает. Это просто ка-

кой-то уникальный мальчик. 
Сейчас ему всего 16 лет, а в 15 
он уже стал солистом нашего 
театра.

Пашем, 
как китайцы
— Как рождаются ваши 
номера?

— Иногда услышу музы-
ку — и мурашки по всему 
телу. Значит, это оно. Зна-
чит, сразу нужно делать. Как 
любого творческого челове-
ка, меня вдохновляют состо-
яние влюб лённости, краси-
вые люди, животные… Иног-
да я задумываю одно, а потом 
приходят новые идеи и полу-
чается совсем другое. 

Три года назад на проспек-
те Мира мы открыли свой те-
атр. В репертуаре пока пять 
спектаклей. Естественно, они 
когда-то были поставлены, 
но мы идём в ногу со време-
нем и сделали такой лёгонь-
кий апгрейд. В спектакле ва-
жен темпоритм. Чуть-чуть за-

тянули — и всё, зрители нач-
нут зевать.
— Как считаете, в чём 
секрет вашего успеха?

— Мы пашем с утра до ночи, 
как китайцы. (Смеётся.) У 
меня в коллективе все пере-
женились друг на друге, по-
тому что у них даже времени 
нет, чтобы куда-нибудь пойти. 
Если ко мне приходят устраи-
ваться на работу и интересу-
ются гонораром, я сразу гово-
рю: «До свидания!» Ты снача-
ла докажи, что ты можешь. Я 
в своё время, ещё до «Тодеса», 
когда хотела заработать де-
нег, вставала в пять утра, повя-
зывала голову платком, чтобы 
меня не узнали, и шла убирать 
два участка. Потом ехала на 
основную работу: меня устро-
или в отдел снабжения на за-
вод мопедов Sarkan  zvaigzne. 
Потом убирала ещё два офиса. 
Знаете, сколько я зарабатыва-
ла? Почти как директор заво-
да, что-то около 400 рублей. А 
вечером я кайфовала, потому 
что занималась любимым де-
лом в моём танцевальном кол-
лективе «Эксперимент». Спала 
по пять часов в сутки и ниче-
го, выжила. У меня всё, о чём я 
мечтала, сбылось.

Записала Ирина КОЛПАКОВА

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Нашего читателя заста-
вили крепко призадумать-
ся такие строки из Еванге-
лия от Матфея: «Не заботь-
тесь о завтрашнем дне, ибо 
завтрашний сам будет забо-
титься о своём; довольно 
для каждого дня своей за-
боты». Не случайно имен-
но в эти дни они привлекли 
внимание. В декабре при-
нято не только итоги под-
водить, но и планировать 
свою жизнь на будущий год. 
Но что говорить о планах на 
год, если даже о завтраш-
нем дне вроде бы беспоко-
иться не стоит?

И священника для отве-
та на этот вопрос мы тоже 
не случайно выбрали. Игу-
мен Сергий (Рыбко), насто-
ятель храма Собора Москов-
ских Cвятых в Бибиреве, — 
человек фантастической эф-
фективности в исполнении 
своих планов. Он уже мно-
го лет строит один храм за 
другим. Свои масштабные 
проекты реализует в неве-
роятные сроки с минималь-
ными затратами. Вряд ли та-
кое возможно без тщатель-
ного планирования. Но как 
же тогда понимать евангель-
ские слова?

Отец Сергий пояснил, что 
речь идёт о том, чтобы мак-
симально ответственно от-
носиться к тому дню, в кото-
ром ты пребываешь. Нужно 
знать меру во всём, не уде-
лять чрезмерной заботы бу-
дущим проблемам в ущерб 
сегодняшним. Можно ведь 
увлечься мечтами и плана-
ми, а к насущным делам от-
нестись кое-как, и тогда ни-
чего путного в жизни не до-
бьёшься.

— И наконец, никакая суе-
та не должна мешать молит-
ве, — сказал отец Сергий. 
— Любое дело нужно с мо-
литвы начинать. Так всегда 
было заведено у монахов в 
русских обителях. Они хозяй-
ствовали очень эффективно. 
При этом всё могли оставить 
ради молитвы. Но, конечно, и 
они планировали свои дела. 
Без этого невозможно ни в 
экономике, ни в частной жиз-
ни. Это вовсе не противоре-
чит евангельским словам о 
завтрашнем дне, потому что 
речь идёт, как я уже сказал, 
о приоритетах. Надо всегда 
помнить, что важнее, что на 
первом месте. И в моих де-
лах ничего бы не получалось 
без Божией помощи. 

Стоит ли заглядывать 
в будущий год?

ПЕРСОНА
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Храм Собора Московских Святых в Бибиреве

Концерт балета «Тодес», посвящённый 25-летию коллектива, в Театре Российской Армии

Я вставала в пять утра 
и шла убирать два участка, 
а потом — два офиса
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18 
декабря органам ЗАГС 
России исполнилось 100 
лет! За это время многое 
изменилось в отноше-

нии россиян к главному событию 
своей жизни. О самых необычных 
свадьбах и именах, которые дают 
родители своим новорождённым, 
«ЗБ» рассказали в Бабушкинском и 
Медведковском ЗАГСах.

Мой адрес — не дом 
и не улица

Три года назад в Бабушкинский 
ЗАГС на улицу Менжинского при-
шла пара — 25-летняя девушка и 
55-летний мужчина. Они хотели 
зарегистрировать отношения, но 
с одним условием. Чтобы в свиде-
тельстве о браке у обоих было ука-
зано гражданство СССР…

— У жениха каким-то образом 
сохранился советский паспорт, — 
рассказала «ЗБ» начальник ЗАГСа 
Татьяна Марченко. — Вот он и на-
стаивал, что является гражданином 
СССР и никак иначе. У девушки, ра-
зумеется, был только российский 
паспорт, но она разделяла убеж-

дения жениха. Пришлось ставить 
влюблённых перед выбором: либо 
они подписывают установленные в 
России документы, либо их брак бу-
дет недействительным. Дискуссии 
были долгими. Но в итоге молодо-
жёны всё-таки согласились на усло-
вия, положенные по закону.

Запомнилась в Бабушкинском 
ЗАГСе и другая пара. 

— После фразы «Обменяйтесь 
кольцами» они достали сушки и с 
самыми невозмутимыми лицами 
обменялись ими. К слову, в нашей 
стране кольца не являются обяза-
тельным атрибутом заключения 
брака, поэтому использовать вме-
сто них другие предметы можно, — 
говорит Татьяна Марченко.

Ричард Петрович
Были в Бабушкинском  ЗАГСе за-

бавные случаи и при регистрации 
новорождённых. 

— Один мужчина хотел назвать 
своего сына Ричардом I, — вспоми-
нает Татьяна Марченко. — Причём 
он настаивал, чтобы после имени 
стояла именно римская цифра. Он 

объяснял, что в ближайшем буду-
щем собирается переехать в Анг-
лию и хочет, мол, чтобы за грани-
цей его ребёнка считали предста-
вителем королевской династии.

Отговорить счастливого отца 
было нелегко.

— Нам пришлось отправлять за-
прос в Институт языкознания РАН. 
Там разъяснили, что в России дело-
производство в государственных 
органах ведётся только на русском 
языке, то есть имена можно писать 
только по-русски, а римская цифра 
I пишется латиницей.

В результате ребёнка назвали 
просто Ричардом, а отчество у него 
— Петрович.

Парад пожарных машин
В Медведковском ЗАГСе на ули-

це Молодцова молодожёны неред-
ко выделяются необычными костю-
мами.

— В этом году у нас проходила 
свадьба, на которую пара и все го-
сти пришли в костюмах пиратов, а 
на плече у жениха сидел игрушеч-
ный попугай, — вспоминает заме-

ститель начальника ЗАГСа Наталья 
Фролова. — Была у нас и готическая 
свадьба: все были в чёрном, а невес-
та в фиолетовом — под цвет лимузи-
на. Ещё помню свадьбу байкеров — 
на мотоциклах и в кожаных костю-
мах, невесту выдавала лишь фата.

Невесты теперь через одну кре-
ативные. Одна, например, к при-
чёске, платью и букету прикрепила 
натуральные коробочки хлопка.

— Пару лет назад у нас женились 
пожарные, — продолжает Фроло-
ва. — По этому случаю их колле-
ги устроили возле ЗАГСа парад по-
жарных машин. А когда проходила 
курдская свадьба, приехал большой 

национальный хор. Песни звучали 
почти два часа.

Вместо «да» — клятва
Наталья Фролова отмечает, что 

в последние годы молодожёны всё 
чаще стали перенимать западные 
традиции.

— На вопрос: «Является ли ваше 
решение добровольным?» — они 
отвечают не просто «да», а произ-
носят речи: дают друг другу клятвы, 
обещания. Прямо как в западных 
фильмах, — говорит она.

Не изменилось лишь стремление 
молодожёнов выбирать для заклю-
чения брака красивые даты: 7.07, 
8.08, 9.09…

— Многие считают, что магия чи-
сел сделает их брак счастливым. Но, 
к сожалению, на каждые зареги-
стрированные 2500 свадеб каждый 
год приходится примерно 1900 
разводов, — говорит Фролова.

Анна КРИВОШЕИНА

Все были в чёрном, 
а невеста 
в фиолетовом — 
под цвет лимузина

О самых необычных свадьбах рассказали 
в Медведковском и Бабушкинском ЗАГСах

Обменялись 
сушками

СОБЫТИЕ

Это тоже одна из московских свадеб. Воробьёвы горы, 
жених и невеста нарядились роботами
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Н
овую книгу в жанре 
подросткового фэн-
тези «Тёмные пти-
цы» представили в 
Доме книги «Мед-

ведково» молодые писатель-
ницы Марина Козинаки и 
Софи Авдюхина. Это пятая 
часть цикла «По ту сторону 
реки». 

Колдунам 
вход разрешён

— Напомню в двух словах 
сюжет серии, — рассказы-
вает Марина. — Современ-
ный мир, наше время. Среди 
обычных городов раскиданы 
потайные деревушки, куда 
могут попасть только колду-
ны. Шестеро подростков ока-
зываются в Заречье, в одной 
из таких деревень.

«Тёмные птицы» — самая 
мрачная и неоднозначная 
книга из шести. Деревня За-
речье теряет свою защиту, 
которую обеспечивали древ-
ние чары. Города светлых ма-
гов в опасности.

Само получилось
По словам авторов, идея 

серии родилась случайно. 
Марина увлеклась славян-
ской мифологией, и одна-
жды в голове у неё стали по-
являться сюжеты. Вот и сло-
жилась некая история в мире 
русского фэнтези. Она по-
делилась своими идеями с 
подругой. Софи сразу сказа-
ла: «Так. Я уже вижу, как это 
должно быть написано!»

Изначально у девушек не 
было цели издавать книгу. Им 

интересно было создавать 
новый мир, придумывать 
судьбы людей… 

— А когда написали, то 
подумали: ну надо же что-то 
с книгой делать! 

Конфликтов 
не бывает

У Марины с Софи кон-
фликтов по поводу сюжета, 
судеб героев никогда не воз-
никает.

— Нам кажется, важно ока-
заться на одной волне — уви-
деть выдуманный мир оди-
наково, прочувствовать его. 
Стать его проводниками, — 
говорит Марина. — А дальше 

всё получится само собой. Мы 
придумываем вместе, пишем 
тоже вместе. Героев друг меж-
ду другом не делим. Главное — 
доверять своему соавтору. 

Алексей ТУМАНОВ

В Свиблове бесплатно 
покажут кино

На серию ежеднев-
ных предновогодних бес-
платных показов детских 
фильмов СССР пригла-
шает кинотеатр «Сатурн» 
(ул. Снежная, 18). С 25 де-
кабря и до конца школь-
ных каникул, 10 января, 
здесь можно будет посмо-
треть ленты таких культо-
вых режиссёров, как Алек-
сандр Роу, Ролан Быков, 
Владимир Грамматиков, 
и других. Начало сеансов 
в 12.00, расписание уточ-
няйте на сайте www.mos-
kino.ru в разделе «Меро-
приятия. Специальные ме-
роприятия».

В Марьиной роще 
пройдёт вечер памяти 
Якова Каллера

Вечер, посвящённый па-
мяти известного продюсе-
ра заслуженного работни-
ка культуры Якова Калле-
ра, пройдёт 25 декабря в 
19.00 в Московском еврей-
ском общинном центре (2-й 
Вышеславцев пер., 5а). Кал-
лер в разное время работал 
с такими выдающимися ре-
жиссёрами, как Т.Лиознова, 
С.Ростоцкий, сотрудничал с 
каналами «Звезда», «Рен-
ТВ», «Москва 24», «НТВ 
Мир». Гости увидят фильм 
о Татьяне Лиозновой «До-
жить до светлой полосы». 
Вход свободный, бесплат-
ный билет можно получить в 
кассе. Справки по тел. (495) 
645-5000.

АФИША«Тёмные птицы» 
прилетели в Медведково

НА ДОСУГЕ

Дуэт молодых писательниц представил новую книгу

Среди обычных городов 
раскиданы потайные 
деревушки, куда могут 
попасть только колдуны  

Фанатам саги «Звёздные 
войны», которая уже 40 
лет победно шествует по 
экранам, советую не про-
пустить «Звёздные войны: 
Последние джедаи». 

Конечно, в фильме хва-
тает сюжетных дыр, но 
«Звёздные войны» никог-
да и не отличались креп-

ким сценарием. Их сила 
не в этом, а в нашем с вами 
желании оторваться от ре-
альности и вновь очутить-
ся в неизведанных мирах, 
встретиться с давними зна-
комыми — Леей, Люком, 
Чубаккой и посмотреть за-
вораживающие сцены кос-
мических битв.

от актёра 
Александра Самойленко

КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите «Звёздные 
войны: Последние джедаи» 
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Конфликтов по поводу сюжета у Марины и Софи никогда не возникает
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Лорд — просто 
настоящий лорд

Лорд из приюта «Красная 
сосна» — метис энтлебухер 
зенненхунда, ему около ше-
сти лет, он чистоплотный, 
красивый и явно бывший 
домашний пёс. В приюте вы-
деляется своей статью, часто 
позирует для съёмок в жур-
налах. Лорд любит общение 
со взрослыми и детьми, под-
ставляет живот для почёсы-
ваний, ладит с другими жи-
вотными, хорошо переносит 
поездки в автомобиле и в 
общественном транспорте. 
Лорд осваивает снаряды на 
собачьей площадке, всегда 
ждёт прогулок и новых впе-
чатлений. 

 Опекуны: 
8-909-646-2486 — Елена, 
8-905-551-3099 — Соня

М аркус 
с нетерпением 
ждёт прогулки

Маркус из приюта «Крас-
ная сосна» — молодой энер-
гичный и ласковый пёс. Он 
знает, что такое преданность, 
и готов сопровождать хозя-
ина в любых путешествиях. 
А главное — чувствует че-
ловека и старается поднять 
ему настроение. Маркус с 
нетерпением ждёт прогулки 
и не может стоять на месте 
— так ему хочется выбежать 
из приюта. Он очень надеет-
ся увидеть своего человека!

 Опекуны: 
8-909-667-0887 — Дарья, 
8-967-006-4441 — Виола

ЖИЛИ-БЫЛИ

К
акими игрушками 
украшали ёлки под 
Новый год жители 
СССР, можно уви-
деть в Музее кос-
монавтики. Здесь 

открылась выставка ёлоч-
ных игрушек «Фарфоровый 
космос». Конечно, в музее 
не смогли обойти внимани-
ем прежде всего «космиче-
ские» игрушки. Многие из 
них — из Дома-музея Сергея 
Королёва, легендарного кон-
структора.

Ракета из трубочек
Почти на самой верхушке 

ретроёлки в музее — игрушка 
в форме ракеты. В отличие от 
других украшений она сдела-
на не из цельного материала, 
а из скреплённых между со-
бой стеклянных трубочек. 

— Именно такими были 
первые советские ёлочные 
украшения. Их производство 
началось в 1935 году, когда со-
ветская власть разрешила от-
мечать Новый год, — расска-
зывает художественный кура-
тор выставки Азат Романов.

С 1928 года на фоне ан-
тирелигиозной кампании в 
СССР было запрещено отме-
чать новогодние праздники 
и ставить ёлку с игрушками. 
Создавались даже патрули, 
которые заглядывали в окна 
домов.

— После снятия запрета в 
стране делали так называе-
мые монтажные игрушки, — 
говорит Романов. — На обо-
ронных заводах выпускали 
проволоку, а на электролам-
повых заводах — стеклян-
ные трубочки. Материала 
было в избытке, оставались 
отходы. Из них-то вручную 

и собирали модульные из-
делия, в том числе ёлочные 
украшения.

Игрушку-ракету, вероят-
но, смастерили после пер-
вого запуска искусственного 
спутника Земли в 1957 году.

— Такая игрушка делается 
очень быстро, и можно ска-
зать, в ней отражена самая 
первая реакция на прорыв 
СССР в космической сфере, 

— отмечает Азат Романов. — 
На ракету из цельного сте-
кла понадобилось бы больше 
времени.

Воплотили 
дух эпохи

Судя по экспонатам из До-
ма-музея Сергея Королёва, 
на ёлках и позже не обходи-
лось без космической тема-
тики — стеклянных фигурок 
космонавтов и ракет ручной 
работы. Ведь главная осо-
бенность советской игрушки 
в том, что она всегда отража-
ет дух эпохи. 

Вот блестящие шары с изо-
бражением серпа и молота 

или надписью «СССР». Вот 
символ советско-китайской 
дружбы — шар в форме ки-
тайского фонарика. А вот — 
корзины с урожаем.

— При Никите Хрущёве 
было много игрушек на тему 
сельского хозяйства, — по-
ясняет Азат Романов. — Во 
времена покорения целины 
на ёлки вешали украшения в 
форме кукурузных початков, 
огурцов, грибов...

Уменьшались 
вместе 
с квартирами

Интересно, что, когда нача-
лось массовое строительство 

хрущёвок, ёлочные игрушки… 
уменьшились в размерах. На 
выставке можно увидеть фи-
гурки детей-космонавтов вы-
сотой не более 6 см.

— Многие семьи перееха-
ли в малогабаритные квар-
тиры, где не было места для 
высоких ёлок. Пришла мода 
на небольшие настольные 
ёлки. Уменьшились и ёлоч-
ные игрушки, — говорит Ро-
манов.

А с 1966 года ёлочные иг-
рушки пустили в массовое 
производство на фабриках. 
Так закончилась эпоха ори-
гинальных игрушек ручной 
работы.

Анна КРИВОШЕИНА

Космос, кукуруза 
и дружба с Китаем

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА

Какими ёлочными игрушками украшали дома в СССР

В хрущёвках 
и ёлки 
и игрушки 
стали мельче

Самые первые игрушки делали 
из трубочек, которые 
производили 
на электроламповых заводах

В том, что вешали 
на ёлку, отражалась 
каждая новая эпоха
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Принять участие в не обычном учёте птиц 
зимой предлагает ГПБУ «Мосприрода». В 
этот раз учёт пройдёт в форме квеста-кон-
курса #СнегирьGO.

Как пояснили в пресс-службе Моспри-
роды, суть в том, чтобы поймать в объек-
тив фотоаппарата или мобильного телефо-
на снегирей. Сделанный во дворе, в парке 
или в одном из заказников округа снимок 
птицы надо выложить в любую социаль-
ную сеть и добавить хэштеги #СнегирьGO 
и #хайпаниСнегиря, по которым и най-
дут победителя. Обязательно укажите, где 
именно сфотографирована птица.

Все выложившие подобное фото обяза-
тельно получат сувениры от Мосприроды, а 
победитель, собравший наибольшее коли-
чество лайков, — особый приз.

Для тех, кому мало лишь снегирей, жюри 
предлагает расширить квест и при обнару-
жении любой не обычной птицы также вы-

кладывать её снимки в сеть с координатами 
и названием птицы, например #сойкаGO, 
#свиристельGO, #дятелGO.

Итоги квеста будут подведены 1 марта 
наступающего года.

Алексей ТУМАНОВ

Мосприрода приглашает поохотиться 
с фотоаппаратом на снегирей

Сообщение о планируемом 
изъятии для государственных 
нужд объектов недвижимого 
имущества, расположенных в 
зоне линейного объекта участ-
ка улично-дорожной сети — 
участок проезда Шокальско-
го от Заревого проезда до ули-
цы Грекова и проектируемый 
проезд №5016.

Цель изъятия — освобожде-
ние территории для строитель-
ства объекта участка улично-
дорожной сети. Работы по 
строительству осуществля-
ются в соответствии с поста-
новлением Правительства Мо-
сквы от 02.09.2011 г. №408-
ПП «Об утверждении государ-
ственной программы города 
Москвы «Развитие транс-
портной системы» на 2012-

2016 годы и на перспективу 
до 2020 года».

Изъятие и предоставление 
компенсации за изымаемые 
объекты недвижимого имуще-
ства будут происходить в рам-
ках действующего законода-
тельства в соответствии со 
ст. 49, 56.5, 56.8 Земельно-
го кодекса РФ, ст. 279 и 281 
Гражданского кодекса РФ, ст. 
9-11 и 28 Федерального зако-
на от 05.04.2013 г. №43-ФЗ 
«Об особенностях регулирова-
ния отдельных правоотноше-
ний в связи с присоединением 
к субъекту Российской Феде-
рации — городу федерального 
значения Москве территорий и 
о внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты Рос-
сийской Федерации».

Заинтересованные лица мо-
гут получить информацию о 

предполагаемом изъятии по 
тел. (495) 957-7500, доб. 55-475.

Правообладатели подлежа-
щих изъятию объектов недви-
жимого имущества, права ко-
торых не зарегистрированы, 
могут подать (или направить 
заказным письмом с уведом-
лением) заявления об учёте 
прав на объекты недвижимого 
имущества с приложением ко-
пий подтверждающих их доку-
ментов в Департамент город-
ского имущества г. Москвы на 
имя заместителя руководителя 
Прусаковой Наталии Васильев-
ны по адресу: 109992, Москва, 
ул. Бахрушина, 20.

Полный текст документа и 
границы зон планируемого раз-
мещения вышеуказанных объ-
ектов — на сайте префектуры 
svao.mos.ru в разделе «Стро-
ительство».

ОФИЦИАЛЬНО 

Об изъятии имущества 
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Не забудьте написать, 
где сфотографировали птицу
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— Сколько нужно полити-
ков, чтобы заменить лампоч-
ку в туалете?

— Два: пока один пытает-
ся вкрутить лампочку в тру-
бу для душа, второй объяс-
няет, что делается всё воз-
можное.

Cообщение на родитель-
ском форуме: «На прош-
лой неделе впервые отвели 
своего в детский сад. По-
советуйте, стоит ли заби-
рать?»

Два одессита рассматри-
вают статую Свободы.

— Шо ни говори, а это 
памятник тёте Соне. Толь-
ко она таки могла выйти 
встречать гостей с приму-
сом в одной руке и квитан-
циями за квартиру — в дру-
гой. Да ещё в ночнушке и в 
бигудях...

Из полицейского прото-
кола: «Под тяжестью не-
опровержимых улик у по-
дозреваемого Н. не выдер-

жали нервы, челюсть и два 
левых ребра».

Говорят, что собака — 
друг человека. Надеюсь, этот 
огромный ротвейлер без на-
мордника бежит, чтобы про-
сто узнать, как у меня дела...

Целый день по ТВ пока-
зывают катастрофы, убий-
ства, насилие. А мультик 
«Ну, погоди!» теперь мож-
но смотреть только после 
23.00: там Волк курит!

АНЕКДОТЫ

— Мам, а мой день рожде-
ния прошёл?

— Да, прошёл.
— А давай завтра ёлку на-

рядим!

На Новый год Павлику по-
дарили сразу несколько би-
летов на новогодние пред-
ставления. По дороге на оче-
редную ёлку он бурчит:

— Ну вот, у всех праздник, 
а мы опять в театр идём…

— Мам, а Дед Мороз при-
носит подарки людям, кото-
рые переодеваются в Деда 
Мороза?

Павлик рассматривает 
свой новогодний подарок. 
Мама спрашивает:

— Сынок, ну ты рад?
— Нет, я Павлик.

Павлик ест суп, в котором 
плавают веточки укропа, и 
приговаривает:

— Классный новогодний 
супчик с ёлками.

— Мам, а что ты хочешь, 
чтобы тебе подарил Дед Мо-
роз?

— Взрослым Дед Мороз 
подарки не дарит.

— А давай я попрошу что-
нибудь для тебя у Деда Мо-
роза, но как бы для себя.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, наш конкурс завершается. Заключительный его этап 
пройдёт в течение новогодних праздников на сайте «Звёздного бульвара» 
www.zbulvar.ru. Здесь любой желающий сможет проголосовать за одну 
из полуфиналисток. От количества ваших голосов будет зависеть, кто из 
девушек станет победительницей.

Юлии 22 года, и с 
детства она увлекает-
ся живописью. «Это 
повлияло на моё ре-
шение поступить в 
Строгановку, но спу-
стя три года мне на-
доело рисовать по 
программе. И я ре-
шила путешество-
вать и делать зари-
совки красивых мест, 
в которых бываю», — 
 написала она. А ещё 
Юлия мечтает снять-
ся в главной роли в 
сериале или в кино.

СКАНВОРД

По горизонтали: Градусник. 
Цех. Антиквар. Береза. Отпуск. 
Агитатор. Орикс. Лучина. Букля. 
Сор. Творог. Хаки. Рота. Клин. 
Аккра. Стрекот.

По вертикали: Хворости-
на. Пригорок. Сборка. Статика. 
Угол. Тис. Бриллиант. Клише. 
Туя. Рвач. Цевье. Тиса. Звонок. 
Харза. Раритет. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Юлия мечтает 
сняться в кино

«Новогодний супчик с ёлками»
Павлик, от 3 до 5 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

С
осо Павлиашвили 
больше всего любит 
свою родную грузин-
скую кухню. С удоволь-

ствием вспоминает, как го-
товила лобио из красной фа-
соли его мама. Обожает мег-
рельское хачапури, сыры — от 
сулугуни до вонючего овечье-
го сыра, соус ткемали, с кото-
рым даже обычная жареная 
картошка кажется изыскан-
ным блюдом, и, конечно, ча-
хохбили. Несмотря на мудрё-
ное для нашего уха название, 
готовится это блюдо неслож-
но. 

Мелко нарезать две боль-
шие луковицы. На небольшие 

куски порубить средних раз-
меров курицу. Обжарить ку-
сочки на сильном огне на ра-
стительном масле. Уменьшить 
огонь, добавить в сковороду 
мелко порезанный лук, пару 
ложек томатной пасты, столь-
ко же красного вина, полста-
кана бульона или просто воды. 
Накрыть сковороду крышкой 
и тушить полчаса. Затем поло-
жить два нарезанных томата, 
половину головки мелко по-
рубленного чеснока и зелень 
кинзы. И оставить на плите 
ещё на несколько минут. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

И ничего сложного!
Чахохбили от певца Сосо Павлиашвили

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 
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